
- 1 - 

日之影町告示第３号 

 令和４年第１回日之影町議会臨時会を次のとおり招集する 

    令和４年１月25日 

                               日之影町長 佐藤  貢 

１ 期 日  令和４年２月３日 

２ 場 所  日之影町役場（議会議場） 

────────────────────────────── 

○開会日に応招した議員 

工藤 英信君          髙舘 英嗣君 

小谷 幸治君          甲斐 睦彦君 

河野  學君          飯干 静香君 

小川 輝久君          一水 輝明君 

────────────────────────────── 

○応招しなかった議員 

なし 

────────────────────────────── 
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─────────────────────────────────────────── 

令和４年 第１回 日 之 影 町 議 会 臨 時 会 会 議 録 （第１日） 

                             令和４年２月３日（木曜日） 

─────────────────────────────────────────── 

議事日程（第１号） 

                         令和４年２月３日 午前10時00分開会 

 日程第１ 会議録署名議員の指名 

 日程第２ 会期の決定 

 日程第３ 報告 諸般の報告 

 日程第４ 報告 議長が決定した議員派遣 

 日程第５ 承認第１号 専決処分事項の承認について（専決第１号）（令和３年度日之影町一

般会計補正予算（第８号）） 

 日程第６ 議案第１号 令和３年度日之影町一般会計補正予算（第９号） 

────────────────────────────── 

本日の会議に付した事件 

 日程第１ 会議録署名議員の指名 

 日程第２ 会期の決定 

 日程第３ 報告 諸般の報告 

 日程第４ 報告 議長が決定した議員派遣 

 日程第５ 承認第１号 専決処分事項の承認について（専決第１号）（令和３年度日之影町一

般会計補正予算（第８号）） 

 日程第６ 議案第１号 令和３年度日之影町一般会計補正予算（第９号） 

────────────────────────────── 

出席議員（８名） 

１番 工藤 英信君       ２番 髙舘 英嗣君 

３番 小谷 幸治君       ５番 甲斐 睦彦君 

６番 河野  學君       ７番 飯干 静香君 

８番 小川 輝久君       ９番 一水 輝明君 

────────────────────────────── 

欠席議員（なし） 

────────────────────────────── 

欠  員（なし） 
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────────────────────────────── 

事務局出席職員職氏名 

 局長 富士本浩一郎君   録音係（総務課補佐）  押方  誠君 

────────────────────────────── 

説明のため出席した者の職氏名 

町長 …………………… 佐藤  貢君   副町長 ………………… 工藤 裕士君 

教育長 ………………… 橋本 範憲君   総務課長 ……………… 甲斐 敏弘君 

会計管理者 …………… 森重 喜博君   地域振興課長 ………… 工藤 富士君 

町民福祉課長 ………… 甲斐 秀明君   税務課長 ……………… 谷川  靖君 

農林振興課長 ………… 押方 明弘君   建設課長 ……………… 佐藤  尚君 

保健センター所長 …… 丹波 昌二君   病院事務長 …………… 甲斐しおり君 

教育次長 ……………… 平川 浩二君   代表監査委員 ………… 小林 政隆君 

────────────────────────────── 

午前10時00分開会 

○議長（一水 輝明君）  改めましておはようございます。傍聴者の皆様におかれましては、大変

御多用のところ議会傍聴においでいただきまして、誠にありがとうございます。 

 これから令和４年第１回日之影町議会臨時会を開会します。 

 直ちに本日の会議を開きます。 

────────────・────・──────────── 

日程第１．会議録署名議員の指名 

○議長（一水 輝明君）  日程第１、会議録署名議員の指名を行います。 

 本臨時会の会議録署名議員は、会議規則第１２７条の規定により、議長において６番、河野學

君、７番、飯干静香君を指名します。 

────────────・────・──────────── 

日程第２．会期の決定 

○議長（一水 輝明君）  日程第２、会期の決定についてを議題とします。 

 お諮りします。本臨時会の会期は、本日１日にしたいと思いますが、御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（一水 輝明君）  異議なしと認めます。よって、会期は本日１日に決定をいたしました。 

────────────・────・──────────── 

日程第３．諸般の報告 

○議長（一水 輝明君）  次に、日程第３、諸般の報告を行います。 
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 まず、本日の会議に出席を求めた説明員の職・氏名は、お手元に配付したとおりであります。 

 議長報告については、さきに報告書を配付していますので、これを報告といたします。 

 以上で、諸般の報告を終わります。 

────────────・────・──────────── 

日程第４．議長が決定した議員派遣 

○議長（一水 輝明君）  次に、日程第４、議長が決定した議員派遣を報告いたします。 

 議長が決定した議員派遣は、１月６日から７日、滋賀県大津市で開催された全国市町村議員研

修に工藤英信君を派遣、１月１３日から１４日、同じく滋賀県大津市で開催された全国市町村議

員研修に、髙舘英嗣君を派遣、議長が決定した議員派遣は、以上２件であります。 

────────────・────・──────────── 

日程第５．承認第１号 

○議長（一水 輝明君）  次に、日程第５、承認第１号専決処分事項の承認について（専決第

１号）（令和３年度日之影町一般会計補正予算（第８号））を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。町長、佐藤貢君。 

〔町長登壇〕 

○町長（佐藤  貢君）  傍聴者の方、早朝からありがとうございます。 

 それでは、提案理由の説明を申し上げます。 

 承認第１号専決処分事項の承認についての提案理由を説明いたします。 

 専決しましたものは、令和３年度日之影町一般会計補正予算（第８号）であります。町営住宅

において、早急に修繕を要する必要が生じたため補正したものであります。 

 まず、歳入は、地方交付税の普通交付税を３,２００万円追加し、歳入総額を５３億

１,１６０万円といたします。 

 次に、歳出は、住宅管理費の修繕料等を３,２００万円追加し、歳出総額を５３億１,１６０万

円とするものであります。 

 よろしく御審議のほどお願いいたします。 

〔町長降壇〕 

○議長（一水 輝明君）  以上で、提案理由の説明は終わりました。 

 これから質疑を行います。髙舘英嗣君。 

○議員（２番 髙舘 英嗣君）  それでは、質問させていただきます。 

 今回の一般住宅の改修についてなんですが、目標という言葉は適切かどうか分かりませんが、

どういった世帯をターゲットとして改修に臨んでいるんでしょうか。 

○議長（一水 輝明君）  答弁を求めます。建設課長。 
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○建設課長（佐藤  尚君）  どういった世代のものを対象にしているかという、ターゲットにし

ているかということでしょうけど、現時点では、そういうターゲットはありません。住宅に困窮

しているものを募集して、その中から決定したいと思っているところです。 

○議長（一水 輝明君）  よろしいですか。髙舘英嗣君。 

○議員（２番 髙舘 英嗣君）  それでは、家賃等々についても、今後、検討を重ねていって進め

ていくという形でよろしいでしょうか。 

○議長（一水 輝明君）  建設課長。 

○建設課長（佐藤  尚君）  家賃につきましては、近隣の住宅の家賃等と比較しながら、また、

今後の出来上がりを見ながら、今から検討していきたいと思っているところでございます。 

○議長（一水 輝明君）  よろしいでしょうか。ほかにありませんか。小川輝久君。 

○議員（８番 小川 輝久君）  町営住宅の概要等につきましては、先般来、現地も視察させてい

ただいたんですが、庭というか車庫というか、ものすごく草が生えそろっておるようでございま

して、今回はそれを業者に頼んで草刈りも行ったということでありますけれども、このままにし

ておいたら、やはり誰が入るかは、ちょっと定かではありませんけれども、やはりある程度の玄

関周囲ぐらいは整備をしていかんと、もう本当、草場の中に家があるというような状況になるん

じゃなかろうかと懸念をしておりますので、そこ辺は今回の補正には上がっておりませんので、

また十分に検討していただきたいなというふうな意見を申し上げさせていただきたいと思います。 

 以上です。 

○議長（一水 輝明君）  答弁できますか。建設課長。 

○建設課長（佐藤  尚君）  宅地での草刈りにつきましては、今回の住宅の上の段にあります平

底の公営住宅につきましては、入居者のほうで切ってもらっている状況であります。議員がおっ

しゃるとおり、どのような方が入るか分かりませんので、草刈りについては今後検討していきた

いと思っております。 

○議長（一水 輝明君）  ほかにありませんか。飯干静香君。 

○議員（７番 飯干 静香君）  町営住宅につきましては、先日、説明を受けましたので、現地も

見せていただきましたので、本当、いい場所ではないかと思いますが、今後、住民を増やすため

にも、ぜひ修繕がかないましたならば、格安を魅力にして住まわせていただきたいと、人口増に

つなげていただきたいと思います。近隣の市町村の比較、されると思いますが、それよりも安く

して魅力を持った日之影町の住宅にしていただきたいと思っておりますが、いかがでしょうか。 

○議長（一水 輝明君）  答弁を求めます。建設課長。 

○建設課長（佐藤  尚君）  まず家賃につきましては、先ほど近隣の住宅の家賃と比較してとい

うことで答弁しましたが、ちなみに先ほど言いました今回の住宅の上部にあります平底の公営住
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宅の家賃ですけど、それは所得によって差があるんですが、最低額で２万１,５００円、最高額

の方が３万２,８００円でございます。町内のこの住宅と同規模の住宅が、高巣野の一般住宅な

んですが、これが２万円でありますので、そのような家賃と比較しながら、できるだけ安い家賃

を設定したいと思っているところでございます。 

○議長（一水 輝明君）  よろしいですか。いいですか。ほかに質疑ありませんか。工藤英信君。 

○議員（１番 工藤 英信君）  前は仮設住宅ということでありましたけれども、この修繕、いろ

いろなところを直して、この耐用年数ちゅうか、どのぐらいあるものですか。 

○議長（一水 輝明君）  答弁を求めます。建設課長。 

○建設課長（佐藤  尚君）  この住宅につきましては、平成２１年頃に、２０年度、２１年度で

建築しておりまして、築１２年が経過しております。県のほうも鑑定に入れたんですけど、残存

価値がほとんどないということですので無償譲渡したというところでございます。建物としての

価値はほとんどありません。 

○議長（一水 輝明君）  よろしいでしょうか。ほかに質疑ありませんか。河野學君。 

○議員（６番 河野  學君）  あそこ、この前視察に行ったときに、イノシシも出没するという

お話も聞いたんですよ。今は１頭か２頭か、わずかかもしれませんが、放っておいたら、二、三

年のうちにすぐに増えますし、あそこはいいすみかだなとイノシシが判断したときに、すぐ増え

てきますので、何かその辺の対策、フェンスを張るとか、周囲に、その辺の対策は何か考えてお

いででしょうか、伺います。 

○議長（一水 輝明君）  答弁を求めます。農林振興課長。 

○農林振興課長（押方 明弘君）  今、人が住んでいない状況で、やっぱりそういった状況でイノ

シシが来ている状況かなというふうに思います。また、人が住んで管理をしていくと変わる部分

もあろうかと思いますけれども、状況を見ながら、近くの捕獲班員さんもございますし、それか

ら森林組合のほうに委託している特別駆除班の方々もいらっしゃいますので、状況を見ながら、

そういった人たちの駆除、あるいは、どうしても無理なときは防護柵とかそういったところも検

討をしていく必要があるのかなというふうに思っておりますが、状況を見ながら、また判断をさ

せていただくような形になろうかというふうに思います。 

 以上です。 

○議長（一水 輝明君）  よろしいですか。ほかに質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（一水 輝明君）  質疑なしと認めます。これをもって質疑を終結します。 

 これより討論に入ります。討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 
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○議長（一水 輝明君）  反対討論、賛成討論なしと認めます。これをもって討論を終結します。 

 これより採決します。日程第５、承認第１号について、原案のとおり承認することに賛成の諸

君の起立を求めます。 

〔賛成者起立〕 

○議長（一水 輝明君）  起立多数であります。よって、承認第１号は、原案のとおり承認するこ

とに決定をいたしました。 

────────────・────・──────────── 

日程第６．議案第１号 

○議長（一水 輝明君）  次に、日程第６、議案第１号令和３年度日之影町一般会計補正予算（第

９号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。町長、佐藤貢君。 

〔町長登壇〕 

○町長（佐藤  貢君）  議案第１号令和３年度日之影町一般会計補正予算（第９号）の提案理由

を説明いたします。 

 今回の補正は、国の経済対策及び新型コロナウイルス感染症対策に伴う経費の補正が主なもの

であります。 

 まず歳入について申し上げます。地方交付税は、普通交付税で５,８６８万６,０００円の追加、

国庫支出金は、住民税非課税世帯等臨時特別給付金事業及び新型コロナウイルス感染症対応地方

創生臨時交付金等で９,１７７万４,０００円の追加、県支出金は、感染症対策休業要請等協力金

で１,１３１万６,０００円の追加、以上、歳入補正を１億６,１７７万６,０００円の追加とし、

歳入総額を５４億７,３３７万６,０００円といたします。 

 次に、歳出の主なものについて申し上げます。総務費は、新型コロナウイルス感染症対策事業

等で４,１２５万８,０００円の追加、民生費は、住民税非課税世帯等臨時特別給付金及び保育士

等処遇改善臨時特例事業補助金等で７,２６０万５,０００円の追加、衛生費は、新型コロナウイ

ルスワクチン接種体制確保事業で６２万８,０００円の追加、商工費は、日之影温泉源泉ポンプ

整備等で５６６万４,０００円の追加、土木費は、下日之影団地解体工事で２,４９６万円の追加、

消防費は、防災カメラ設置事業で１３１万７,０００円の追加、教育費は、学校施設修繕事業等

で１,４８４万４,０００円の追加、災害復旧費は、現年土木災害復旧委託料で５０万円の追加、

以上、歳出補正を１億６,１７７万６,０００円の追加とし、歳出総額を５４億７,３３７万

６,０００円といたします。よろしく御審議のほどお願いいたします。 

〔町長降壇〕 

○議長（一水 輝明君）  以上で、提案理由の説明は終わりました。 
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 これから質疑を行います。甲斐睦彦君。 

○議員（５番 甲斐 睦彦君）  それでは、民生費の非課税世帯の臨時交付金なんですが、何世帯

ぐらい見込んでおられるんでしょうか。 

○議長（一水 輝明君）  町民福祉課長。 

○町民福祉課長（甲斐 秀明君）  ただいまの御質問にお答えいたします。 

 非課税世帯につきましては、システムを仮抽出をいたしまして、現在６３０世帯、それと家計

急変世帯につきましては２０世帯を想定しておりまして、計６５０世帯ということで想定してお

りますが、今後、異動等がございますので、それを考慮いたしまして、５０世帯を増やして

７００世帯で一応計上させていただいております。 

○議長（一水 輝明君）  甲斐睦彦君。 

○議員（５番 甲斐 睦彦君）  それでは、保育士等の処遇改善について、この内容をお示しくだ

さい。 

○議長（一水 輝明君）  町民福祉課長。 

○町民福祉課長（甲斐 秀明君）  保育士等処遇改善臨時特例事業でございますが、これにつきま

しては、新型コロナの対応と少子高齢化の対応が重なる最前線におかれまして働く保育士等に対

しまして、令和４年の２月から９月までの間の収入を３％程度引き上げるための事業となってお

ります。 

 内容につきましては、日之影保育園、しいの実保育園が該当いたしますが、これの園児の年齢

区分に応じまして国の基準が決まっておりますので、それ掛けるの人数分ということと、２月・

３月分を今回補正のほうで上げさせていただいております。 

 以上でございます。 

○議長（一水 輝明君）  甲斐睦彦君。 

○議員（５番 甲斐 睦彦君）  すいません、金額ベースでは、どのぐらいになるのでしょうか。 

○議長（一水 輝明君）  町民福祉課長。 

○町民福祉課長（甲斐 秀明君）  日之影保育園につきましては４２万７２０円、しいの実保育園

に関しましては４０万１４０円となっております。 

 以上でございます。 

○議長（一水 輝明君）  よろしいですか。関連はありませんか。飯干静香君。 

○議員（７番 飯干 静香君）  今回の特別給付金にしましても、令和に入りましてコロナで皆さ

ん大変なときを迎えてきておりますが、町内外の人たちからの声を聞きますと、本当に日之影町

はスピーディーに、１０万円の１人当たりの配付からスピーディーにやっていただいて、本当に

うらやましいという声を聞いております。 
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 今回も、より早く日之影町はこうして臨時議会を開きまして、各世帯に給付していただくとい

うことを聞きまして、本当に町長初め執行部の皆様、そして課長初め皆さん方の本当の熱意と誠

意というものが、こうして数字に表れてきているのを見ますと、住民に代わりまして本当にあり

がたいと思っております。ありがとうございます。お礼の言葉を言わせていただきます。 

○議長（一水 輝明君）  ほかに質疑ありませんか。工藤英信君。 

○議員（１番 工藤 英信君）  １１ページですね、感染症対策休業要請協力金ということで、

２０日間の休業の協力ということで１９店舗、１日３万円が１７店舗、７万５,０００円が２店

舗ということでありますけれども、どのぐらいの売上げのあれでされているんでしょうか。分け

方、その振り分けというのを教えてください。 

○議長（一水 輝明君）  地域振興課長。 

○地域振興課長（工藤 富士君）  ただいまの御質問にお答えさせていただきます。 

 基準となる金額につきましては、７万５,０００円をひとつのラインにして、それ以下のもの

については３万円、売上げは７万５,０００円以上の場合には、その金額に４分の１を掛けた額

が支給されるということでございます。 

 その売上額につきましては、前々年度の１月及び２月に関わる期間に上がりました所得の平均

を出しまして、それに伴います金額を交付するものでございます。よって、３万円と該当する店

舗が１７、その所得が７万５,０００円以上を超えているところが２団体ということで、今回の

補正のほうに合計額を計上させていただいております。 

 以上でございます。 

○議長（一水 輝明君）  よろしいですか。ほかに質疑ありませんか。河野學君。 

○議員（６番 河野  學君）  １７ページの１３１万７,０００円、防災カメラの設置事業と書

いてあるんですが、防災カメラの設置箇所を教えてください。 

○議長（一水 輝明君）  総務課長。 

○総務課長（甲斐 敏弘君）  防災カメラ、今回補正いたしますものは、鹿川が以前から河川の管

理ができないということでございますので、鹿川に１基新設いたします。それと、もう１基が八

戸いこいの広場に設置してあります、もともと設置してありました町のカメラが故障いたしまし

たので、今回取り替えるということで２基を今回計上させていただいておるところです。 

○議長（一水 輝明君）  河野學君。 

○議員（６番 河野  學君）  設置というところで無理やり関連にしたいと、質問したいと思い

ますが。先日の２２日の夜中の地震のときに、日之影町が震度数、数字が出なかったということ

で、まだ、新聞等で事務的な処理は終わっていないということもあるんですが、実際は、震度、

もう数字は出るんでしょう、何度だったんですかね、日之影町は。 
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○議長（一水 輝明君）  総務課長。 

○総務課長（甲斐 敏弘君）  まず、もう新聞等で御存じかと思いますが、あの地震計につきまし

ては、県が設置しておりまして、うちは全く管理していないというか、部分でございまして、う

ちと五ケ瀬と門川等々ができなかったということでございますが、当日の震度、後日、危機管理

課のほうに確認をしましたところ、震度４ということで報告を受けたところでございます。 

○議長（一水 輝明君）  河野學君。 

○議員（６番 河野  學君）  公に公表はできるまでに、あとどのくらいの時間がかかるのでし

ょうかね。 

○議長（一水 輝明君）  総務課長。 

○総務課長（甲斐 敏弘君）  たしか新聞で１月末と、たしか記載してあったと思うんですが、先

日、業者のほうが点検に来られておりました。ちょっと申し訳ないんですが、いつから公表にな

るかというのは、ちょっとまた後日、あとで報告させていただきたいと思いますが、県のほうに

もできるだけ早くということでお願いをしているところでございます。 

○議長（一水 輝明君）  よろしいでしょうか。関連はありませんか。ほかに質疑はありませんか。

小谷幸治君。 

○議員（３番 小谷 幸治君）  それでは、１６ページをお願いしたいと思います。教育費です。

事務局費の中で修繕料、これが３１４万５,０００円、備品購入費が１０７万１,０００円上がっ

ておりますが、その内容についての説明をお願いいたします。 

○議長（一水 輝明君）  教育次長。 

○教育次長（平川 浩二君）  教育総務費の事務局費におきます修繕料につきましては、教職員の

住宅に関する修繕料として計上させていただいております。備品購入につきましては、教職員住

宅のエアコン設置が５棟、それとスクールバスに対して、ドライブレコーダーを設置するという

ことで計上させていただいております。 

 以上です。 

○議長（一水 輝明君）  よろしいですか。小谷幸治君。 

○議員（３番 小谷 幸治君）  教職員住宅の５棟についての、どこの場所かを教えてください。 

○議長（一水 輝明君）  教育次長。 

○教育次長（平川 浩二君）  備品のほうということでよろしかったでしょうか。エアコンのほう

ということですかね。 

 教職員住宅の備品購入の部分に関しましては、高巣野小学校区にあります住宅に１棟、崎の原

に１棟、大迫住宅に残りという形で、今のところ想定しておるところです。 

○議長（一水 輝明君）  いいですか。修繕費はいいと。教育次長。 
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○教育次長（平川 浩二君）  すいません、追加で。修繕に関しましては、高巣野小学校区の住宅

１棟と大迫住宅に１棟を、修繕の予定としております。 

○議長（一水 輝明君）  よろしいですか。関連はありませんか。小谷幸治君。 

○議員（３番 小谷 幸治君）  スクールバスのドライブレコーダーの設置、何台ですか。 

○議長（一水 輝明君）  教育次長。 

○教育次長（平川 浩二君）  今現在、スクールバスは８台動いておりますが、全てにおいてドラ

イブレコーダーを整備したいと思っております。 

 以上です。 

○議長（一水 輝明君）  関連はありませんか。ほかに質疑はありませんか。髙舘英嗣君。 

○議員（２番 髙舘 英嗣君）  今回、農産物出荷コストサポート事業補助金というのが上がって

いるんですが、別途、繁殖牛農家については、何も今回事業というのはなかったのでしょうか。 

○議長（一水 輝明君）  農林振興課長。 

○農林振興課長（押方 明弘君）  繁殖牛の部分についての支援につきましては、平均単価のほう

が、３年度の1月市も７０万円を超えている状況でございましたので、繫殖牛農家に対しての支

援というのは、今回考えていないところでございます。 

 以上です。 

○議長（一水 輝明君）  髙舘英嗣君。 

○議員（２番 髙舘 英嗣君）  先日も牛市場に行ったとき、声を聞いたときに、実際下がってい

ると、次の牛市のときもどうなるか分からないという不安の声もありますので、ちょっと検討だ

けでもする準備をしといたほうがいいかなと思っての質問です、はい。 

○議長（一水 輝明君）  答弁はいいですか。農林振興課長。 

○農林振興課長（押方 明弘君）  議員御指摘のとおり、１１月市から１月市にかけては、若干下

がっておりますので、今後は３月市との状況、また、今後の市の状況を見ながら、考えてみなが

ら、検討をしていきたいというふうに思っております。 

 以上です。 

○議長（一水 輝明君）  よろしいですか。ほかに質疑はありませんか。小川輝久君。 

○議員（８番 小川 輝久君）  １５ページの商工観光費の中の修繕料、これは温泉源泉のポンプ

整備ということで上げてあるようでございますが、先般来、温泉源泉のほうは、かなりの修繕

等々が行われて順調に行っておるのかなというふうに思っておったんですが、ここにきて、また

５００追加ということでありますが、その内容等について説明をお願いします。 

○議長（一水 輝明君）  地域振興課長。 

○地域振興課長（工藤 富士君）  ただいまの御質問にお答えいたします。 
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 今回修繕しますのは、昨年の６月に御質問にありましたような内容で修繕をさせていただきま

して、入れ替えましたポンプのメンテナンスをする必要があるという事業がございます。 

 要するに、緊急時に２つのポンプで動かしておりますので、今回入替えした分のメンテナンス

をすることによって、今後何か有事が発生した折に入替えを可能とするための修繕料ということ

で上げさせていただいているところでございます。 

 おかげをもちまして、通常の水位のほうも、事前に御説明させていただいたとおりでございま

して、順調に水道のほうも確保し、進めておるといった状況でございます。 

 以上でございます。 

○議長（一水 輝明君）  小川輝久君。 

○議員（８番 小川 輝久君）  そういった状況であるということで納得はしておりますが、今回

の震度４、５に対する地震の影響というものは、源泉には何ら支障はなかったんでしょうか。 

○議長（一水 輝明君）  地域振興課長。 

○地域振興課長（工藤 富士君）  以前の熊本震災レベルの震度ということでございましたので、

私どもも、ちょっと次を図っておりました。職員、担当係長含めて、下の宮小学校の横にありま

す温泉タンクですか、あちらのほうにも足を運びまして、終始観察はさせていただいておるとこ

ろでございますが、御質問のような支障、そういった事態等は発生していないというふうに認識

しております。 

 以上でございます。引き続き注視をして、水道については、温泉駅の運営には支障のないよう

に、情報収集には努めていきたいというふうに思っております。 

 以上でございます。 

○議長（一水 輝明君）  よろしいですか。ほかに質疑はありませんか。甲斐睦彦君。 

○議員（５番 甲斐 睦彦君）  すいません、先ほどの１１ページのコストサポートの話にもう一

度戻らせていただきますが。最近は原油高で、非常にどの業種も苦しんでいるのじゃないかなと

思います。また、政府のほうも対策を打っているようですけど、なかなか末端に届くまでには時

間がかかるということで、今回、６品目についての燃料費の補給ということをお聞きしたんです

が、それの算定基礎ですね、どういうふうな感じで補助をされるのか、お示しください。 

○議長（一水 輝明君）  農林振興課長。 

○農林振興課長（押方 明弘君）  ただいまの御質問でございますけれども、今、冬季品目６品目

の生産が行われております。議員御指摘のとおり、原油の高騰によりまして、暖房機の原料であ

ります重油、灯油が高騰しております。そういった中で、またコロナウイルスの第６波も発生し

ておりまして、今ちょうど出荷のピークをこれから迎えるんですが、先行きも不安なところでも

ございます。 
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 そういった中で、重油が前年度が８５円程度でした。今回が１月中旬で１１１円ぐらいに上が

っております。１２月分までは２６円上がっているんですけども、その分の１０円についてはＪ

Ａさんも支援をしていただけるというふうにお聞きをしているところでございます。 

 そういった中で、今から後の先行く不安等々も考えまして、１１１円の単価から、ＪＡが助成

していただいた１０円を差し引いた残りの単価１０１円の分ですね、その部分の３分の２以内を

使用料に対して支援をしようということで予算のほうを計上させていただいております。 

 ですので、総額で３８９万円程度を今想定をしているところでございます。１月末までの重油、

灯油等を入れた部分に対しての支援ということで考えているところでございます。 

 もう一つは、３年産の農産物の販売状況を見たときに、夏秋野菜のほうが、ちょうどコロナウ

イルス感染症の第５波と出荷最盛期等が重なったこともございまして、かなりやっぱり販売単価

を落としております。出荷量等は前年対比、そんなに変わらないんですけども、販売額のほうで

８３％ほど、単価で見ますと、悪いものでは７０％ぐらいしかとれていないというような品目も

ございます。 

 そういった状況でございますので、その夏秋作物部分の生産組織が組織されて協働出荷されて

いる部分の品目につきまして、出荷運賃と市場手数料の分ですね、その部分の３分の２以内の支

援をしたいということで計上をさせていただいております。この部分が３３２万円ということで、

合計の７２１万円を今回計上させていただいているところでございます。 

 以上です。 

○議長（一水 輝明君）  よろしいですか。甲斐睦彦君。 

○議員（５番 甲斐 睦彦君）  大体１件当たり、その燃料はどのくらい使われるものでしょうか。 

○議長（一水 輝明君）  農林振興課長。 

○農林振興課長（押方 明弘君）  施設の大きさとか、その方の管理の仕方で個人差がございます。

そういった中で、多く使われる方で５,０００リッターほどを使われる方もございます。そうい

った形でございます。この方が一番、花の農家の方でこういう方で５,０００リッター程度かな

という部分には試算をしているところでございます。 

 以上です。 

○議長（一水 輝明君）  よろしいですか。甲斐睦彦君。 

○議員（５番 甲斐 睦彦君）  １１ページが開いていると思いますので、そのページのふるさと

特産品の返礼事業費で、ポータルサイト利用手数料が３６０万円ということですが、現在のふる

さと納税というのは、どういうふうな推移を見せているものでしょうか。御説明願いたいと思い

ます。 

○議長（一水 輝明君）  地域振興課長。 
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○地域振興課長（工藤 富士君）  現在までの実績ということでよろしいでしょうか。一昨年が

７,０００万ほどの納税のほうをいただきまして、本年度の１月現在の実績が７,３６７万円とい

うふうで報告を受けております。 

 また、あわせまして本年度の見込みでございますが、７,６００万円ほどを予定しておるとい

うことでございまして、質問にはございませんが、それに伴います手数料、要するに商品のほう

が増えたと、ふるさと納税が増えた関係の手数料ということで上げさせていただいておりますが。

状況としては、以上でございます。 

○議長（一水 輝明君）  甲斐睦彦君。 

○議員（５番 甲斐 睦彦君）  この手数料は大体何％ぐらい支払っているんでしょうか。 

○議長（一水 輝明君）  地域振興課長。 

○地域振興課長（工藤 富士君）  手数料につきましては、ポータルサイトが６ございまして、よ

う皆さん耳にしますのが、「ふるなび」とか「楽天」とか、それぞれあろうかと思います。 

 そのうち御質問の内容でございますが、ふるさとチョイスが１％、楽天が６％、ＡＮＡが８％、

さとふるが１２％、伊勢丹が１２％と、それぞれの契約内容等でございます。そういったもので、

契約内容がそれぞれ違いますが、担当のほうの報告を受けますと、やっぱり年の人気があるとこ

ろについては、そういった手数料が若干上がるのかなというふうにはお聞きしております。 

 以上でございます。 

○議長（一水 輝明君）  よろしいですか。ほかに質疑ありませんか。工藤英信君。 

○議員（１番 工藤 英信君）  新型コロナウイルス、オミクロンということで感染が拡大してい

るところなんですけども、日之影町、近隣、五ケ瀬、高千穂も出ているところであります。その

体制等を各施設等も十分にできているんでしょうか。また、接種体制ということも１回目、２回

目同等の体制でやられるんでしょうか。 

○議長（一水 輝明君）  保健センター所長。 

○保健センター所長（丹波 昌二君）  ワクチンの感染につきましては、感染者が出た度、各事業

所等に、こういう関係で出ましたのでという報告をして、さらなる徹底をしてくださいというこ

とでお願いをしているところでございます。 

 ワクチン接種なんですけども、３回目接種ということで、現在準備を進めているところです。

高齢者につきましては、２月の１４日から、１日１２０名程度で接種を行っていきたいというふ

うに考えております。 

 ６５歳が終わるのが、計算でいえば３月２日、その後、６４歳以下の方ということで、３月の

７日から１８日かけて接種を行うということで考えおります。 

 なお、昨年９月の１５日に２回目接種完了した人が対象というふうになっておりますので、そ
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の後、１０月に受けられた方、１１月に受けられた方につきましては、また、随時行っていきた

いなというふうには考えているところでございます。 

 以上です。 

○議長（一水 輝明君）  工藤英信君。 

○議員（１番 工藤 英信君）  庁舎内にも今回教育委員会から出たということで、これが大きな

広がりにならなくて大変よかったと思うんです。今後、いつあるか分からないことであります。

業務継続計画ですか、あれ各課の計画というのはできているんでしょうか。 

○議長（一水 輝明君）  総務課長。 

○総務課長（甲斐 敏弘君）  業務継続計画につきましては、もう既に策定済みでございまして、

各課の事業を業種ごとに拾い出しをしまして、優先順位を当然つけまして、継続するもの、休止

するものという形で、課、係ごとに計画を立てているところでございます。 

○議長（一水 輝明君）  よろしいですか。ほかに質疑ありませんか。髙舘英嗣君。 

○議員（２番 髙舘 英嗣君）  関連でなんですが、接種体制については上がっているんですが、

検査体制、こちらについての検討とかはなかったのでしょうか。例えば、陽性者が出ました、で

も不安に思っている方がいると思います。そんな方々がＰＣＲ検査をしっかり希望に応じて受け

られますよという検査体制に関しては、何も検討はなかったのかお伺いしたいです。 

○議長（一水 輝明君）  総務課長。 

○総務課長（甲斐 敏弘君）  当然町内で罹患者が出たということであれば、町民の皆さん方が不

安に思えるのは当然なことでございますが、検査体制につきましては、県が主導を持ちまして、

現在、近くでは延岡市、また宮崎市、都城等で無料検査場等を設置されているところです。 

 町独自の検査としましても、今、報道等でも検査キットが足りないというような状況でもござ

いますし、また県が今後、情報によりますと、各市町村、自治体に無料検査場を広げていきたい

というような情報もございますので、県とまた連携をとりながら、今後、県の動き等を注視しな

がら、そのような形で取り組めればというふうには考えているところですが、町独自でというの

は考えていないところでございます。 

○議長（一水 輝明君）  髙舘英嗣君。 

○議員（２番 髙舘 英嗣君）  というのも、先日、相談を受けまして、延岡の検査場があります

よと案内をしたところです。ただ、門前払いに遭ったと。濃厚接触者じゃなくても。町病院にお

いても受けられませんかと、不安があったので。けれど、そこでも受けられなくて、どうしたら

いいとって。どこで受ければいいとというので、ちょっと要望があったので。 

 よくそこの延岡の無料検査場等を調べてみたら、あそこの検査場で考えていることと、県が不

安を抱える方は、そこで検査ができますよという考え方の、ちょっと相違がありましたので、そ
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こをもう一度しっかりと連携してもらうように、本町からも要望を上げたほうがいいと思います。

だけど、多分、接触はしていないけど、やっぱり子供たちでも学校が休みになったら、ちょっと

一回検査だけはしておこうかなという人も、多分出てくると思います。そこの相違が埋まるよう

な形の体制と、できれば、本町独自でちょっとでも町民の方が安心できるような体制を整えてい

ったほうがいいのかなと思っての質問でございます。 

○議長（一水 輝明君）  総務課長。 

○総務課長（甲斐 敏弘君）  私も議員と同じような認識で、県の無料検査場については、不安が

ある方は誰でも受けられるのかなというふうに今まで思っておりましたので、そこにつきまして

は、また県のほうに通じまして、多分、県のほうもそういう認識だろうとは思っておりますので、

再度お願いをしたいというふうに考えています。 

 また、町独自につきましては、先ほども申しましたが、県の動き等もありますので、そこら辺

を考慮しながら考えていきたいなというふうには考えているところです。 

 ただ１点、町独自で無料でしたときに、町民のみという形ではできると思うんですけど、他市

町村から押しかけるようなことがあっても困りますので、設置した場合は、また運用等も考えて

いきたいなというふうには考えているところです。 

○議長（一水 輝明君）  よろしいですか。河野學君。 

○議員（６番 河野  學君）  今、総務課長、検査キットが不足しているという話もありました

が、他町村では、個人的にその理由が、大義名分が成り立つならば、検査キットを配布している

町村もあるという話も聞いたんですが。 

 例えば、どうしてもやむなく宮崎に出張で行かなければならなくなったら、帰ってきたけど不

安でならない、そういう検査が、私、やり方知りませんけど、自分でできる、そういうキットの

配布を町では考えておられないのでしょうか、伺います。 

○議長（一水 輝明君）  総務課長。 

○総務課長（甲斐 敏弘君）  先ほども申しましたが、現時点では、そういうことは考えておりま

せんが、県と、また今度、いわゆるウイズコロナという、コロナとともにという形になってくれ

ば、状況も変わってきます。くる場合もあるかと思いますので、町民の不安を少しでも和らげる

ような形で対応できる部分があれば、検討したいと思いますが、現時点ですぐにということでは、

ちょっと今考えていないところでございます。 

○議長（一水 輝明君）  よろしいですか。関連はございませんか。ほかに質疑はありませんか。

小谷幸治君。 

○議員（３番 小谷 幸治君）  先ほど、１６ページの教育費の事務局費の中の修繕料等について

御質問をさせていただきましたが、そのほかに、教育費の中で小学校、中学校、社会教育総務費
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で修繕料というのが、この時期に補正として上がっておりますが、緊急性、必要性があっての補

正予算の計上でありますが、どのような経緯でこのような補正になったのか、そして、当初予算

での対応はできなかったのかについてお伺いしますし、さらに、一応、学校等、現地調査なり、

学校との希望、要望等を聞いてからの修繕料の計上でありますが、当初予算を立てるときに、そ

のような聞き取り等はなかったのかについてお伺いしたいと思います。 

○議長（一水 輝明君）  教育次長。 

○教育次長（平川 浩二君）  令和４年度の当初予算につきまして、１１月だったと思いますが、

各学校からの要望を上げていただきながら、新年度の予算を検討してまいってきているところで

す。また、その中、要望の中で、ヒアリングの中で、緊急性が高いというところ、例えば、小学

校の備品につきましては、学校給食の調理器具になるんですが、２０年劣化して、ドアが不具合

であるとか、そういう形で緊急性があるということで判断させていただきましたので、今回の補

正で上げさせていただいております。 

 新年度につきましても、随時必要なものはお願いしたいというふうには思っておりますが、緊

急性があるということで今回上げさせていただいております。 

 以上です。 

○議長（一水 輝明君）  小谷幸治君。 

○議員（３番 小谷 幸治君）  この３年度の予算の補正の内容の考え方とか、そういうような聞

き取りなり、そういうのを聞いたわけですよ。だから４年度は別にして、当初予算ですので聞き

ますけど、ですから、そこの内容とか、ひっくるめて、一応回答をお願いしたいと思うんですけ

ど。 

○議長（一水 輝明君）  総務課長。 

○総務課長（甲斐 敏弘君）  今回、修繕料、備品等上がっておりますが、新型コロナウイルス感

染症の対策、臨時交付金が内示をいただきました。追加内示をいただいた部分で、それに対応で

きるものにつきまして、今回それだけではございませんけど、それにつきまして、例えを申しま

すと、中学校のセンターコアの改修とか、そういう形でコロナの対策交付金を活用させていただ

いた部分について、今回補正で上げさせていただいた部分もございます。 

○議長（一水 輝明君）  小谷幸治君。 

○議員（３番 小谷 幸治君）  先般、教育委員会の新型コロナウイルス感染症対策事業一覧で一

応説明を受けたんですけども、その修繕費等には該当するようなものが１,２７７万ぐらいと思

うんですよ、修繕費が上がっているのがですね。それと、以前説明を受けた中で、小学校のタッ

チペンとかヘッドセット、これは修繕費の中に入っての計上になるんですか。 

○議長（一水 輝明君）  総務課長。 
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○総務課長（甲斐 敏弘君）  その部分につきましては修繕料には入っておりません。先ほど私も、

予算の今回、計上するときに予算査定もさせていただいたんですが、この部分とコロナ対策部分

と、あと先ほども次長が申しましたが、緊急に必要な部分、いわゆる給食に異物が混入しないよ

うに、機器の備品を変えるとか、あと宮水小学校の水道が老朽化して、上のタンクが老朽化して、

もう点検のたびに早く改修が必要だということを指摘を受けたということでございますので、今

回、やはりそういう子供の安全に対する直結する部分につきまして、早急に手立てが必要だとい

うことで今回補正に上げさせていただいところでございます。 

○議長（一水 輝明君）  よろしいですか。関連はございませんか。ほかに質疑はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（一水 輝明君）  質疑なしと認めます。これをもって質疑を終結します。 

 これより討論に入ります。討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（一水 輝明君）  反対討論、賛成討論なしと認めます。これをもって討論を終結します。 

 これより採決します。日程第６、議案第１号について、原案のとおり決することに賛成の諸君

の起立を求めます。 

〔賛成者起立〕 

○議長（一水 輝明君）  賛成多数であります。よって、議案第１号は、原案のとおり可決されま

した。 

────────────・────・──────────── 

○議長（一水 輝明君）  以上で、議事日程は全部終了いたしました。 

 令和４年第１回日之影町議会臨時会は、これにて閉会といたします。御苦労さまでした。 

午前10時52分閉会 

────────────────────────────── 
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